

Miércoles 30 de Noviembre del 2011

Última modificación 30.11.2011

El Financiero Cuenta pendiente de bancos de AL con el consumidor: BM Eduardo Jardón / Marcela Ojeda Los sistemas bancarios y financieros de América Latina se encuentran suficientemente sólidos para soportar una prolongación e intensificación de la actual crisis mundial. Pese a su fortaleza, presentan una serie de debilidades y todavía tienen una cuenta pendiente con el consumidor, afirmó el Banco Mundial (BM). En su Informe sobre el desarrollo financiero en América Latina y el Caribe, el organismo indicó que los bancos en la región prestan poco y cobran más de lo que debieran, el financiamiento al largo plazo para hogares y empresas es problemático, los préstamos hipotecarios están fuera del alcance de la mayoría y los mercados de capital muestran una falta de liquidez. P.C. sistema financiero, sistema bancario, Banco Mundial, América Latina México, el país de América Latina en donde más aumentó la pobreza Ivette Saldaña México y Honduras fueron los únicos países de América Latina con aumentos relevantes en sus porcentajes de pobreza, con 1.7 y 1.5, respectivamente, aseguró la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena. Para nuestro país, esa cifra considera de 2008 a 2010, lo que incluye la caída de 6.5 por ciento del PIB en 2009 y la recuperación del año pasado. En 2011 la principal preocupación para la economía mexicana es que "pareciera que la informalidad aumenta levemente", por la subocupación, dijo Hugo Beteta, director de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en México. P.C. América Latina, CEPAL, pobreza Black Friday favorecerá a la industria maquiladora Luis Carlos Cano / Finsat CIUDAD JUÁREZ, Chih., 29 de noviembre.- Las ventas récord que se registraron este año en el tradicional Viernes Negro en Estados Unidos favorecerán el empleo en las empresas maquiladoras, aseguró José Luis Armendáriz Bailón. El presidente de la Asociación de Maquiladoras de Ciudad Juárez (AMAC) destacó que el empleo en esta actividad depende en gran parte del comportamiento de los consumidores en EU en el arranque de las ventas navideñas, ya que esto es un indicador del consumo para el próximo año. Según informes del comercio estadounidense, la temporada de ventas de fin de año tuvo un buen inicio, con un aumento de 7 por ciento en comparación con igual jornada de 2010, ya que los compradores gastaron 11 mil 400 millones de dólares, casi mil millones más que en el mismo día del año anterior. P.C. industria manufacturera Déficit de 400 mil toneladas en la producción de frijol Héctor A. Chávez Maya México tendrá un déficit en la producción de frijol de al menos 400 mil toneladas al término de 2011, que pondrá en peligro el abasto para el consumo nacional, alertó Abraham Montes Alvarado, presidente del Sistema Producto-Frijol. Previó que continuará la escalada de precios de la leguminosa, pues mientras en campo el año pasado se les pagaron entre ocho y 11 pesos por kilo, actualmente se oferta hasta en 16, mientras que en los anaqueles estas variedades ya se comercializan hasta en 25 pesos, pero se esperaba que estuviera por arriba de 35. P.C. frijol, producción, precios, déficit El salario mínimo "no alcanza Zenyazen Flores Tras reconocer que los salarios mínimos han perdido 75 por ciento de su poder adquisitivo en los últimos 25 años, el secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, consideró que el aumento a los mismos para 2012 debe ubicarse por encima de la inflación estimada al cierre de 2011, entre 3 y 4 por ciento. Admitió que el salario mínimo "no alcanza para nada", razón por la cual "no podemos permitir que, siendo tan bajo, en esta revisión pierda aun más poder adquisitivo". Sin embargo puso énfasis que en la mesa de negociación entre empresarios y sindicatos también se debe privilegiar la preservación de las fuentes de empleo y el crecimiento económico. P.C. salarios Cuenta regresiva para Luciano Vázquez LEÓN, Gto., 29 de marzo.- La industria mexicana del calzado tiene los dedos en la puerta porque se acerca la fecha fatal del 11 de diciembre, día en que se levantarán las medidas de transición al zapato chino de importación. La preocupación se agudiza porque la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados tiene trabada la iniciativa de reforma a la Ley Aduanera, con la que se busca frenar las prácticas de subvaluación en las aduanas. "El 11 de diciembre está cerca. Tenemos los dedos en la puerta y es fecha" que los miembros "de la Comisión de Hacienda aún no dictaminan sobre la iniciativa", señaló el senador por Guanajuato, Ricardo Torres Origel, quien presentó la misma desde el pasado 24 de abril. P.C. industria del calzado Cierran 16 plantas petroquímicas en la última década Isabel Becerril En México en la última década se han cerrado 16 plantas petroquímicas, además de que se ha acelerado la ruptura de las cadenas productivas en el sector, y entre otras cosas ya no se producen fertilizantes, que se importan de Brasil o de Estados Unidos. Así es como en el país se llega a festejar el Año Internacional de la Industria Química, advirtió Juan José Moreno Sada, representante de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). P.C. petroquímica, industria química Crecen 185% recursos para desastres naturales Héctor A. Chávez Maya Ante la advertencia de que los daños generados por los cambios climatológicos se extenderán por dos años más, la Secretaría de Agricultura informó que para 2012 se prevé destinar tres mil 141 millones de pesos para atender contingencias derivadas de fenómenos naturales en el sector agropecuario del país, lo que representa un aumento de 185 por ciento respecto al año pasado. En la reunión ordinaria del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable (CMDRS), el director general de Eficiencia Financiera y Rendición de Cuentas de la Sagarpa, Javier Dueñas García, expuso que se destinarán más de 16 mil 932 millones de pesos al Programa de Prevención y Manejo de Riesgos, que incluye los esquemas de Apoyo al Ingreso Objetivo, a la Comercialización, Garantías, Sanidades y Desastres Naturales. P.C. cambio climático, desastres naturales, Programa de Prevención y Manejo de Riesgos De 8.4%, la inflación (Héctor A. Chávez Maya) Durante octubre la inflación general y de alimentos en América Latina y el Caribe se mantuvo estable, según el informe del boletín mensual de Precios de los Alimentos, publicado por la Oficina Regional de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Así, la inflación anual de los alimentos en la región se ubicó en 8.4 por ciento en ese mes, medio punto porcentual menos que en septiembre. Ello, porque los aumentos en las tasas anuales de inflación alimentaria en Perú y Venezuela fueron compensados con caídas en Brasil, Argentina y México. P.C. inflación Reforma Crece 17.6% crédito al consumo Jessika Becerra Ciudad de México (30 noviembre 2011).- El financiamiento al consumo otorgado por la banca comercial, principalmente mediante tarjetas de crédito, creció 17.6 por ciento real anual en octubre, de acuerdo con el Informe de Agregados Monetarios y Actividad Financiera del Banco de México (Banxico). Esta expansión favoreció el aumento del crédito directo de la banca al sector privado, que creció 9.6 por ciento anual real

en el décimo mes del año. A la vez, la variación es atribuible a que el saldo de crédito otorgado a las empresas y personas físicas con actividad empresarial aumentó 7.9 por ciento real anual, mientras que el crédito hipotecario incrementó 4.9 por ciento en términos reales. P.C. sistema financiero, créditos, consumo Baja dólar a 13.66 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (30 noviembre 2011).- La decisión de la Comisión de Cambios de proveer liquidez al mercado cambiario y las acciones de los principales bancos centrales del mundo para quitar presión en los mercados dan soporte a una baja en la cotización del dólar. La divisa de Estados Unidos, en el mercado minorista, se ofrece en 13.66 pesos y se adquiere en 13.16, lo que implica 1.6 por ciento o 22 centavos menos que ayer, cuando concluyó en 13.88 unidades, de acuerdo con información de Banamex. P.C. tipo de cambio, dólar Marca desempleo récord en Eurozona AFP Bruselas, Bélgica (30 noviembre 2011).- El desempleo en la Eurozona alcanzó un récord de 10.3 por ciento de la población activa en octubre, y España fue el país más golpeado con 22.8 por ciento, según los datos divulgados este miércoles por la oficina europea de estadística Eurostat. Los datos son superiores a los que habían previsto los analistas, que habían estimado una tasa de 10.2 por ciento. España es el país con mayor desempleo, seguido de Grecia (18.3 por ciento). P.C. Eurozona, desempleo Prevenir afecte Europa a México Gonzalo Soto Ciudad de México (30 noviembre 2011).- Para la mayoría de los analistas, Europa ya se encuentra en una recesión económica y la afectación para México llegará por el camino de siempre: Estados Unidos, que difícilmente resistirá los embates del viejo continente. Ante la falta de consenso de los líderes de la región económica más integrada del mundo, los inversionistas y analistas han comenzado a reducir sus expectativas de un aterrizaje exitoso de la Comunidad Europea y ya señalan la recesión. P.C. Europa, recesión Abren BMV y EU con fuertes alzas Juan Carlos Orozco Ciudad de México (30 noviembre 2011).- El anuncio de que los bancos centrales apoyarán la liquidez de la banca privada mediante préstamos de recursos frescos con tasas preferenciales infundió un ánimo comprador entre los inversionistas bursátiles y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con ganancia de 2.23 por ciento. El anuncio del Banco Central Europeo, en conjunto con la Reserva Federal de Estados Unidos y otros importantes bancos centrales como el japonés, el inglés y el suizo, impactó el intercambio accionario en las plazas europeas, cuyos índices bursátiles alcanzaron alzas cercanas al 4 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas de valores Operan al alza precios del petróleo Reuters Londres, Gran Bretaña (30 noviembre 2011).- El petróleo subía este miércoles después de que los principales bancos centrales anunciaron una acción coordinada para abordar las presiones en los mercados monetarios globales. El crudo Brent subía 44 centavos a 111.26 dólares a las 14:27 horas (GMT). Más temprano, el Brent anotó máximos de 111.85 dólares. El petróleo estadounidense ganaba 1.25 dólares, a 101.04 dólares por barril. P.C. petróleo, precios El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38263.html> Cae pobreza en AL; repunta en México | Yutzil González | El Universal La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) reveló que la pobreza en la región se redujo este año en la mayoría de los países que conforman la región, excepto en México y Honduras. En nuestro país, la pobreza, y de forma más marcada la indigencia, repuntaron de forma importante entre 2008 y 2010, dado el fuerte vínculo comercial con Estados Unidos, epicentro de la recesión global. La pobreza en México aumentó para más de 3 millones 673 mil personas entre 2008 y 2010 y fue el país de la región donde más aumentó la indigencia el año pasado, al sumar cerca de 4 millones de pobres extremos a esa condición en el periodo. P.C. pobreza, América Latina, CEPAL <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91379.html> Lagarde: desigualdad pone en riesgo el crecimiento Augusto Townsend Klinge EL COMERCIO/GDA | El Universal Christine Lagarde, directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI) habla sobre la importancia en la adopción de las naciones del mundo de políticas de inclusión social como una estrategia de crecimiento y la erradicación de la desigualdad; afirma que el proteccionismo fue una de las amenazas tras la crisis de 2008, de los retos que enfrenta Europa para reformar su sistema de gobierno y evitar el contagio en Estados Unidos, la principal economía del mundo y cómo esta nación debe lidiar con sus problemas fiscales. A continuación sólo un extracto de esta entrevista concedida al diario El Comercio, de Perú, antes de su llegada a México donde permanecerá hasta hoy en una gira de cuatro días por América Latina. Considerada la mejor ministra de Economía europea en 2009 por “Financial Times” y, más recientemente, la novena mujer más poderosa del mundo por “Forbes”, su hoja de vida es tan monumental como el reto que hoy enfrenta: evitar que la frágil economía global caiga en una “espiral descendente de incertidumbre e inestabilidad” en caso empeore la situación europea. P.C. FMI, crecimiento, desigualdad, proteccionismo, crisis <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91352.html> Alemania, EU, Europa: una crisis compartida que se agrava Gregorio Vidal* | El Universal Las notas sobre la evolución de los precios de los bonos gubernamentales emitidos en la Unión Europea continúan ocupando gran parte de la prensa económica y financiera. La semana pasada el gobierno alemán no pudo colocar (o vender) totalmente una emisión que asciende a 6 mil millones de euros de un bono a 10 años. Fue necesario que el Bundesbank (el banco central alemán) comprara el 39% de la emisión. P.C. Europa, crisis <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91356.html> Felipe Calderón presenta “The Royal Tour” Jorge Ramos y Jorge López | El Universal El presidente Felipe Calderón dijo ayer que si es necesario lanzarse a un hoyo de 400 metros para promover el turismo y generar trabajos, lo hará, al presentar The Royal Tour en Los Pinos. “Si es necesario que el presidente brinque y se aviente a un hoyo de 400 metros de profundidad tengan la seguridad de que lo va a hacer si eso genera empleo para los mexicanos”, afirmó. “Se ha generado una gran polémica al respecto”, dijo, durante la presentación del video de 57 minutos de duración. P.C. turismo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91360.html> Avalancha de inversión china al país Eduardo Camacho | El Universal Empresarios de China buscan invertir en México ante la conclusión el próximo 11 de diciembre de las Medidas de Transición pactadas ante la Organización Mundial de Comercio (OMC), entre ambos países. Como parte de una misión de 20 empresarios chinos que estuvieron en México con el objetivo de promover el intercambio económico y comercial, Michel Liu, director de Marketing Internacional de Dayun, firma dedicada a la creación de motocicletas, calcula invertir en los próximos 2 años 3 millones de dólares para montar una línea de motocicletas y camiones. P.C. China, inversión, comercio, OMCEI Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/30/europa-pide-ayuda-bce-fmi-fase->

crítica Europa pide ayuda al BCE y FMI por "fase crítica" AFP / Notimex BRUSELAS.- Los gobiernos de la Unión Europea (UE) se vieron forzados a pedir socorro al Banco Central Europeo (BCE) y al FMI ya que los mecanismos financieros que habían previsto no lograron atajar el contagio de la crisis de la deuda europea, que entró en una "fase crítica", pues incluso indicadores como el empleo y la inflación mantienen su crecimiento en la región. "Entramos en una fase crítica en los próximos diez días", advirtió el comisario de Asuntos Monetarios, Olli Rehn, al llegar este miércoles a una reunión de los ministros de Economía de los 27 países de la UE. P.C. Europa, Banco Central Europeo, FMI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/30/sector-privado-eu-crea-mas-empleos-lo-esperado> Sector privado de EU crea más empleos de lo esperado Reuters Los empleadores privados de Estados Unidos crearon en noviembre muchos más empleos de lo esperado por los economistas, mostró este miércoles un informe de la firma ADP. Las empresas abrieron 206,000 puestos de trabajo, superando ampliamente las expectativas de los economistas de una creación de 130,000 empleos, según un sondeo de Reuters. Las nóminas privadas de octubre fueron revisadas al alza para mostrar la apertura de 130,000 puestos de trabajo desde los 110,000 reportados previamente, mientras que la cifra de septiembre fue revisada a 116,000 desde 91,000. P.C. Estados Unidos, empleo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/30/crecimiento-economico-2012> Crecimiento económico 2012 Manuel Guzmán M. y Janneth Quiroz Z.*En el caso de Asia, Japón tuvo un importante crecimiento de 6% trimestral a tasa anual, después de haber decrecido en los últimos 3 trimestres (-0.6, -0.9 y -0.5%) y haberse enfrentado a un tsunami. Este repunte se debió al crecimiento de 4% a tasa trimestral anual de la demanda interna, la cual representa casi 60% del PIB y de 1.6% en las exportaciones (15% del PIB). Sin embargo, es probable que la economía japonesa se estanque nuevamente debido a que la fortaleza de su moneda puede mermar las exportaciones y a que el repunte observado en el tercer trimestre se debe a la recuperación del tsunami, por lo que no es un ritmo sostenible de crecimiento. P.C. crecimiento económico, crisis, deuda <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/11/29/bancos-atienden-40-millones-personas-visa> Bancos atienden a 40 millones de personas: Visallse Santa Rita / El Economista En México, cerca de 40 millones de personas, pertenecientes al segmento económico de menores ingresos, se encuentran poco o nada atendidos por el sistema financiero mexicano, esto de acuerdo con un análisis realizado por Visa. Este número de personas, que representaría 81% de la Población Económicamente Activa en el país o 34% de la población total, según las últimas cifras del INEGI, es un mercado potencial para el sector financiero toda vez que genera 27.3% del total de ingresos y 30.4% del consumo en el país. P.C. sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/11/29/bancos-prestan-menos-cobran-mas-bm> Bancos de AL prestan menos y cobran más: BM Agencias Nueva York.- Pese a la solidez de la que han gozado en años recientes, los bancos de América Latina "prestan bastante menos y cobran más" que los sistemas financieros de otras regiones de características similares, indicó hoy el Banco Mundial. El organismo multilateral emitió este martes un informe titulado "El desarrollo financiero en América Latina y el Caribe: el camino por delante". El documento establece que los bancos de la región favorecen "de manera desproporcionada" los créditos al consumo individual, por encima del financiamiento a la producción industrial o al sector hipotecario. P.C. sistema financiero, América Latina, Banco Mundial La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/30/95052541-venden-el-dolar-en-13-57-pesos-en-bancos> Venden el dólar en 13.57 pesos en bancos Notimex México, DF. El dólar se ubica en 13.57 pesos a la venta y en 13.55 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. El dólar estadounidense alcanza esta mañana un precio promedio de 13.65 pesos a la venta y de 13.13 pesos a la compra, en casas de cambio localizadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). La divisa extranjera se ofrece en un máximo de 13.90 pesos y se adquiere en un mínimo de 12.90 pesos en los centros cambiarios que operan en la terminal aérea de la capital mexicana. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/30/7405853-bolsas-de-europa-suben-hasta-4-63-tras-intervencion-de-bancos> Pactan bancos centrales de UE, EU, Japón, Suiza y GB acción contra crisis AFP París. Las principales bolsas europeas subían sensiblemente este miércoles, tras anunciar los grandes bancos centrales una acción coordinada para aliviar al sistema financiero ante la crisis. La bolsa de Fráncfort subía 4.63 por ciento hacia las 13:15 horas GMT, Milán 3.29 por ciento, París 3.80 por ciento y Madrid más de 3 por ciento. Wall Street sube tras acción de bancos centrales: Dow Jones aumenta 2.03 por ciento, Nasdaq 2.80 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas El País http://www.elpais.com/articulo/economia/bancos/centrales/toman/nuevo/medidas/inyectar/liquidez/mercados/elpepueco/20111130/elpepueco_13/Tes Los bancos centrales toman de nuevo medidas para inyectar liquidez en los mercados EL PAÍS | Madrid 30/11/2011 Los principales bancos centrales han acordado hoy una nueva intervención conjunta para inyectar liquidez en el sistema financiero con vistas a facilitar la financiación en dólares del sector financiero internacional. La última vez que llevaron a cabo este tipo de medida fue hace dos meses pero, para encontrar un antecedente anterior, hay que acudir a la caída de Lehman Brothers en 2008. Según explican las instituciones en un comunicado, el objetivo de esta medida es atajar las tensiones en los mercados de financiación y ayudar a mitigar las crecientes dificultades en la concesión de créditos a las familias y empresas, lo que es vital para sacar a la economía de las grandes potencias del estancamiento y afrontar los riesgos de recesión. P.C. sistema bancario, sistema financiero, Banco Central Europeo http://www.elpais.com/articulo/economia/alza/paro/Espana/triplica/media/eurozona/elpepueco/20111130/elpepueco_7/Tes El alza del paro en España triplica a la media de la eurozona EL PAÍS | EP - Madrid / Bruselas - 30/11/2011 El desempleo en la zona euro durante el pasado mes de octubre aumentó una décima por segundo mes consecutivo en octubre en comparación con septiembre, hasta el 10,3%, con España nuevamente a la cabeza con una tasa de paro del 22,8%, tres décimas más que en el mes anterior, según ha informado Eurostat. La oficina estadística europea elabora su propia serie sobre el desempleo en los países miembros con datos desestacionalizados. Además, estas cifras se han publicado en el mismo día en el que el próximo presidente español, Mariano Rajoy, se reúne con sindicatos y patronal para hablar de una nueva reforma del mercado laboral. Por su parte, en el conjunto de la Unión Europea (UE) la tasa de desempleo se situó en octubre en el 9,8%, lo que supone una décima más que en el mes de septiembre, cuando se

había mantenido estable en el 9,7%. En comparación con el mismo mes del año anterior, la tasa de desempleo aumentó dos décimas tanto en la zona euro como en el conjunto de la Unión Europea. P.C. eurozona, desempleo http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/recurrira/FMI/intentar/salvar/euro/elpepueco/20111130elpepueco_1/TesLa UE recurrirá al FMI para intentar salvar al euro RICARDO MARTÍNEZ DE RITUERTO | Bruselas 30/11/2011 Los ministros de Finanzas de los 17 países de la moneda única acordaron ayer recurrir al Fondo Monetario Internacional (FMI) para reforzar el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF), que debe sostener al euro. El FEEF no resulta suficiente para ese objetivo y su credibilidad está tocada, por lo que acudirá ya en diciembre a los mercados a corto para conseguir capital. Anoche, nadie se atrevía a evaluar cuál será la capacidad última de fuego del FEEF, que hace un mes los líderes europeos habían fijado en un billón de euros. "Probablemente será menos de un billón de euros", apuntó Jean-Claude Juncker, presidente del Eurogrupo. Hoy, el comisario europeo de Economía y vicepresidente de la Comisión, Olli Rehn, ha advertido en la entrada a la reunión del Ecofin que da continuidad a la cumbre que Europa está afronta días clave para superar la crisis. "Estamos entrando en un periodo crítico de 10 días para completar y concluir la respuesta de la UE a la crisis. P.C. Unión Europea, FMI, euro